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1. СМИ о Таймыре 
 

На севере Красноярского края объявили штормовое предупреждение из-за ветра 
Штормовое предупреждение из-за сильного ветра объявлено на Таймыре на севере 

Красноярского края. Об этом сообщила пресс-служба регионального главка МЧС. 
"14 февраля ночью на юге Таймыра будут неблагоприятные метеоусловия. Ожидается 

сильный ветер с порывами до 20 м/с, местами до 28 м/с, снег и метель", - говорится в 
сообщении. 

По данным Гидрометцентра края, на Таймере 14 февраля ожидается сильный южный 
ветер. Дневная температура воздуха составит минус 26 градусов, ночью местами до минус 35 
градусов. 

Спасатели рекомендуют в такую погоду воздержаться от прогулок и использования 
личного и общественного транспорта. 

ТАСС 
 

Дудинка готовится катать камни на чемпионате Сибири 
Команда дудинских керлингистов готовится к чемпионату Сибирского федерального 

округа. Спортсмены получили шанс участвовать в соревнованиях СФО, завоевав второе 
место на чемпионате Красноярска. 

Чемпионат СФО пройдет с 15 по 23 февраля в керлинг-арене «Красноярск». Защищать 
честь Таймыра будет команда из пяти человек – два начинающих спортсмена, два опытных и 
их играющий тренер. 

Практически таким же составом при поддержке «Норникеля» команда недавно завоевала 
серебро на чемпионате Красноярска. Войдя в пятерку лучших, наши спортсмены получили 
приглашение на чемпионат СФО. 

…Команда Таймыра последние два года не участвовала в соревнованиях подобного 
уровня из-за отсутствия районного финансирования. В этом году спортсменам на выезде 
помогает «Норникель». 

Если дудинские керлингисты на чемпионате Сибири войдут в тройку призеров, у них 
появится шанс попасть на Кубок России. 

 «Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В библиотеке Дудинки реализуют социальный проект для граждан серебряного 
возраста 

Девятого февраля в центральной библиотеке Дудинки состоялась презентация проекта 
«Разноцветная фантазия», направленного на организацию творческого досуга горожан 
старшего возраста. 

Под руководством библиотекаря Лидии Берестецкой присутствующие знакомились с 
книжными изданиями, посвящёнными изобразительному искусству, узнавали о видах красок и 
необычных приёмах рисования, а также создавали свою первую работу — горный пейзаж в 
технике «рваная бумага». В скором времени, согласно расписанию мастер-классов, 
читательницы освоят такие художественные техники рисования, как «резин-арт», «флюид-
арт» и другие. 

Реализация проекта стала возможной благодаря участию центральной библиотеки в 
районном конкурсе проектов «Добротворчество», организатором которого является 
Управление по делам молодежи, семейной политике и спорту Администрации 
муниципального района. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Из Норильска не могут вылететь почти 500 пассажиров 
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Более 450 пассажиров трех рейсов в Красноярск, Новосибирск и Москву не могут 
вылететь из Норильска из-за сильной метели, сообщили РИА Новости в Западно-Сибирской 
транспортной прокуратуре. 

"Сегодня в международном аэропорту Норильска имени Николая Урванцева по причине 
неблагоприятных погодных условий объявлена задержка выполнения трех рейсов 
авиакомпаний S7 и NordStar в Москву, Новосибирск и Красноярск продолжительностью более 
шести часов. По предварительным данным, 458 пассажиров, из них 26 детей, ожидают 
вылета в пункты назначения", – говорится в сообщении. 

Синоптики уточняют, что в течение суток 13 февраля на юге Таймыра ожидается очень 
сильный южный ветер с порывами 15-20 метров в секунду, местами 23-28 метров в секунду и 
метель. 

РИА Новости 
 

Дороги Норильска в 2023 году отремонтируют почти на 1 миллиард рублей 
На ремонт дорог северной столицы Красноярского края в текущем году выделено 935,5 

миллиона рублей. По данным МКУ «Норильскавтодор», ремонтные работы будут проведены 
в Центральном районе города, в Талнахе и Кайеркане. 

Также ремонт запланирован на двух участках автодороги Норильск — Алыкель. 
Дорожная организация приведет в порядок участок неподалеку от Стелы, дорожное полотно 
от улицы Нансена до железнодорожного переезда Медного завода, а также дорогу до порта 
Валек. 

НКК 
 

Ожидать больших дивидендных выплат от "Норникеля" в ближайшие годы не стоит 
Выручка Норникеля по итогам 2022 года снизилась на 5%, составив 16,9 млрд долл. 

Основной фактор, это снижение объёмов продажи металлов. Отметим, что компания решила 
не раскрывать структуру выручки в разрезе металлов по итогам II полугодия 2022 г., поэтому 
судить о том, какой сегмент пострадал сильнее остальных невозможно. При этом Норникель 
сообщил географию своих продаж. Так, ключевым рынком осталась Европа (47%; -6 п.п. г/г), 
при этом выросла доля выручки от покупателей из Азии (31%; +3 п.п.), также из России и СНГ 
(8%; +3 п.п.). 

Норникель не раскрывает структуру физических объёмов продаж по регионам. Мы 
предполагаем, что доля азиатского рынка в совокупной выручке увеличилась за счёт 
снижения продаж в Европе. При этом, физический объём поставок металлов в Азию, 
вероятно, существенно не увеличился. Это отражается в том, что запасы Норникеля за год 
выросли на 1,9 млрд долл. Учитывая события 2022 г., мы считаем, что это как раз тот объём 
продукции, который компания не смогла реализовать в Европу. 

EBITDA Норникеля сократилась до 8,7 млрд долл. (-17% г/г). Маржинальность по 
данному показателю опустилась до 52%. Помимо снижения выручки, в 2022 году выросли и 
расходы компании. Так, денежные операционные расходы Норникеля увеличились на 34%, 
достигнув 6,5 млрд долл. Наибольшее влияние оказало увеличение расходов на персонал 
(+717 млн долл.; +51% г/г), НДПИ (+565 млн долл.; +90% г/г). 

Объём капитальных затрат вырос на 55%, достигнув 4,3 млрд долл., что стало 
максимальным значением за всю историю. Показатель оказался на 300 млн выше планового 
уровня, который был озвучен во время дня инвестора. В целом, это можно объяснить высокой 
инфляцией. Однако, в свете беспрецедентных антироссийских санкций, стоит ожидать 
сдвигов реализации инвестиционных программ и, вероятно, дальнейшего увеличение 
капитальных затрат. 

Свободный денежный поток составил всего 0,4 млрд долл., упав на 90% в сравнении с 
результатом прошлого года. Основная причина в падении денежных потоков от основной 
операционной деятельности и увеличения капитальных затрат. Ключевой момент 
заключается в том, что ранее мы ожидали привязку дивидендных выплат к значению FCF. В 
таком случает получается, что дивиденд по итогам 2022 года составил бы 2,62 доллара на 
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акцию или чуть менее 192 рубля по текущему курсу. Дивидендная доходность находилась 
бы на отметке 1,3%, что невероятно низко для Норникеля. 

В этом свете ранее опубликованные новости о том, что менеджмент компании 
рассматривает возможность направить на дивиденды 1,5 млрд долл. уже звучит более 
позитивно, хотя, конечно же всё равно крайне мало в сравнении с предыдущими годами. 

Для справки сообщим, что по старому акционерному соглашению Норникель мог 
направить на дивиденды 60% от EBITDA, то есть 5,2 млрд долл., что подразумевало бы 73,3 
доллара дивидендов на акцию или почти 2500 рублей, при доходности выплат в 17%. 

Мы считаем, что несмотря на отсутствие прямых санкций против Норникеля, снижение 
выручки обусловлено падением объёмов реализации именно в Европу, при этом поставки в 
Азию могли существенно не увеличиться. Принимая во внимание влияние снижения объёмов 
продаж и рекордные капитальные затраты, становится понятно, что Норникель не смог бы 
придерживаться старой дивидендной политики, так как было бы непонятно, откуда брать 
деньги на это. 

Ранее мы считали, что будет принята новая дивидендная политика и выплаты 
дивидендов будут производиться исходя из значения FCF. Однако в случае реализации 
такого сценария дивидендная доходность составила бы около 1,3%. Поэтому, согласно 
публикаций в СМИ, желание менеджмента направить на выплаты 1,5 млрд долл., это 
позитивная новость. Однако в целом, инвесторам не стоит ожидать больших дивидендных 
выплат в ближайшие годы. 

Несмотря на это, бизнес Норникеля демонстрирует устойчивость. Компания заранее 
продумывает шаги, что позволяет избежать серьёзных проблем. Ключевым же риском 
остаётся возможность прямых санкций, во что мы слабо верим. Вероятно, покупатели сами 
буду стараться снизить зависимость от продукции Норникеля, чтобы избежать существенных 
неприятностей, если санкции всё же будут введены. Кроме этого, компании необходимо 
наращивать поставки в Азию, что будет способствовать увеличению финансовых 
результатов. 

Финам 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
«Ситуация напряженная»: жители Красноярского края продолжают болеть гриппом и 
ОРВИ 

На прошлой неделе заболеваемость ОРВИ и гриппом на территории Красноярского края 
не выросла, но и не снизилась. «Ситуация остается напряженной — число заболевших 
фиксируется на прежнем уровне», — сообщил главный санитарный врач региона Дмитрий 
Горяев. 

В настоящее время из-за заболеваемости респираторными инфекциями переведены на 
дистанционный формат обучения ученики 91 класса из 27 школ края, а также закрыто 10 
групп в 6 детских садах. 

Напомним в конце января и начале февраля ОРВИ и гриппом еженедельно заболевали 
около 15 тысяч жителей края. Однако если тогда в регионе циркулировали вирусы гриппа A 
(H1N1) и гриппа В, то на прошедшей неделе в ходе мониторинга специалисты 
Роспотребнадзора обнаружили среди гриппозных вирусов только В. По данным 
эпидемиологов, такая тенденция может свидетельствовать о начале устойчивого спада 
заболеваемости респираторными инфекциями. 

newslab 
 
В Красноярский край пришел новый штамм коронавируса "кракен" 

В Красноярском крае впервые зафиксировали новый штамм "Омикрона" под названием 
"Кракен". Об этом сообщил Дмитрий Горяев, глава краевого Роспотребнадзора. 

Его выявили у 33-летней жительницы региона, заболевшей коронавирусом. Заболевание 
протекает в легкой форме.  
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Горяев отметил, что циркуляция нового вируса не повлечет за собой введение каких-
либо дополнительных противоэпидемических мер. 

Северный край 
 
В Красноярском крае собирают заявки на участие в субботнике по уборке берегов 

В Красноярском крае от муниципалитетов ждут заявок на участие в субботнике по уборке 
берегов местных водоемов. 

Сейчас в министерство экологии и рационального природопользования края поступили 
заявки из 40 территорий. Очистить от мусора планируется не менее 800 км берегов. 
Поучаствовать в этой акции могут все желающие. Генеральные уборки пройдут в рамках 
регионального проекта «Сохранение уникальных водных объектов» нацпроекта «Экология». 

«Мы начали подготовку к одной из самых масштабных экологических акций в крае. 
Уборка территорий береговых зон от мусора в регионе проводится ежегодно. Это 
своеобразный экомарафон, который стартует с момента схода снежного покрова и до 
глубокой осени. Количество его участников с каждым годом растет. В прошлом году было 
зафиксировано рекордное количество – около 20 тысяч человек», - рассказал министр 
экологии Павел Борзых. 

В прошлом году в рамках экомарафона прошло более 800 экоакций в 57 
муниципалитетах. Их участниками стали местные жители, добровольцы, экоактивисты, 
сотрудники администраций муниципальных образований края, школьники и трудовые отряды. 
Неоценимую помощь оказали и промышленные предприятия. Всего было убрано около 2 
тысяч км береговых линий. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 
Владимир Путин начал консультации с лидерами парламентских фракций в 
преддверии оглашения Послания 

В ходе открытой части встречи с Геннадием Зюгановым Путин поздравил российских 
коммунистов с юбилеем партии и отметил их вклад в политическую дискуссию в стране. 
Отвечая на вопрос президента, лидер Компартии сообщил, что 13 февраля исполняется 30 
лет с момента ее восстановительного съезда. Политик рассказал, как партию собирались 
"прикрыть", но решение о ее возрождении было принято в Конституционном суде. Его 
председатель Валерий Зорькин "выдержал, хотя на него давление было дикое просто". А 14 
февраля будет юбилей избрания Зюганова на пост председателя КПРФ. "Перед вами человек 
с огромным политическим опытом", - напомнил лидер коммунистов. "Я знаю", - ответил 
президент. "Надеюсь, что как значительная часть патриотического движения в стране КПРФ 
эту роль будет выполнять и дальше", - сказал Владимир Путин. 

Глава государства также отметил вклад Компартии в политическую дискуссию, в 
процесс поиска наиболее приемлемых, рациональных решений для развития страны. Это 
касается и социальной сферы, и экономики, и области обороны и безопасности, пояснил 
Путин. По последнему пункту у партии нет было расхождений с федеральными властями, 
подчеркнул он. "КПРФ очень часто шла впереди и ставила перед властями всех уровней 
вопросы, касающиеся обеспечения безопасности нашей страны, причем как сегодня, так и на 
перспективу, - добавил российский лидер. - А сейчас, конечно, наш диалог востребован 
вдвойне, даже втройне". 

Зюганов поблагодарил президента за то, что тот откликался и на просьбы, и на 
предложения коммунистов, и на их законодательные инициативы. "В этом отношении 
диалогом, который сложился, мы дорожим - и особенно в нынешнее время, когда, по сути 
дела, против нашей цивилизации, всего русского мира объявлен "крестовый поход" и новая 
война", - сказал он. 

Лидер КПРФ заявил о важности объединения всех политических сил в такой ситуации. 
"Для нас главная партия - Россия, ее суверенитет, - подчеркнул политик. - Борьба с 
нацистами, фашистами сегодня приобретает, на мой взгляд, судьбоносное значение". 
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Зюганов напомнил, что 20 лет "работал в Совете Европы" и не ожидал такой поддержки 
нацизма со стороны европейцев. Но ЕС попал под пяту американцев, констатировал он. "Мы 
обязаны победить и победим", - заявил Зюганов. "Так и будет", - согласился глава 
государства. 

В открытой части встречи с лидером ЛДПР Путин отметил, что консультации с 
лидерами фракций всегда востребованы - особенно в сегодняшней ситуации. Он спросил о 
жизни ЛДПР. Слуцкий признался, что "без Владимира Вольфовича тяжело". Партия осталась 
без основателя Владимира Жириновского, который ушел жизни в апреле прошлого года. Тем 
не менее ЛДПР укрепляется и разрастается - до 350 тыс. человек, рассказал собеседник 
президента. В том числе полторы тысячи человек волонтерского корпуса, которые активно 
отработали на новых территориях, еще когда они таковыми не были. 

Глава ЛДПР сообщил, что хочет представить Путину соображения думской фракции, 
которые, по оценке политика, не носят революционного характера. Но в нынешней ситуации 
людям нужен "не прорыв, а здравый смысл", выразил уверенность Слуцкий. По его мнению, 
партия не должна "хвататься за свою оппозиционность", сейчас актуальнее - быть ближе к 
людям и решать реальные задачи. 

В частности, в ЛДПР предлагают ввести единый минимальный пакет поддержки 
добровольцев и мобилизованных - чтобы действовали общие для страны нормы. 

Другая инициатива, о которой рассказал Слуцкий, - создание ясельных групп для детей 
от 2 месяцев до 1,5 года. Это, по его словам, поможет "чувствовать себя уверенно и 
выполнять поставленные задачи в сфере демографии". Кроме того, у фракции есть 
предложения в сфере поддержки участников СВО и тех, кто помогает решать ее задачи в 
тылу. Есть и инициативы в области народосбережения. По словам Слуцкого, депутаты ЛДПР 
сейчас "тесно, как никогда" работают по инициативам с правительством. "Нас слышат, наши 
конструкции воплощаются в жизнь", - сообщил он. 
 Путин заметил, что предложения ЛДПР носят конкретный характер. Дальнейшее 
общение продолжилось без камер. 

Российская газета 
 
СВР: американцы вербуют джихадистов для осуществления терактов в России 

Американские военные ведут активную вербовку боевиков джихадистских группировок, 
связанных с террористическими организациями "Исламское государство" (запрещена в РФ) и 
"Аль-Каида (запрещена в РФ) " (запрещены в РФ), для совершения терактов на территории 
России и в странах СНГ. Об этом сообщает Служба внешней разведки (СВР) со ссылкой на 
полученные данные. 

В частности, в январе было отобрано 60 таких террористов, имеющих опыт участия в 
боевых действиях на Ближнем Востоке, говорится в заявлении пресс-службы СВР. Сейчас 
эти боевики проходят обучение на американской базе Эт-Танф в Сирии. 

Особое внимание вербовщики уделяют сотрудничеству с выходцами с российского 
Северного Кавказа и из Центральной Азии, отметили в СВР. 

По данным разведчиков, в ближайшее время малые группы этих боевиков должны быть 
заброшены на территорию России и государств СНГ. Среди поставленных перед ними задач 
– подготовка и осуществление терактов против дипломатов, госслужащих, сотрудников 
правоохранительных органов и личного состава Вооруженных сил. 

Вести 
 

Новак: в прошлом году рост производства электроэнергии в РФ составил 0,7%, 
потребления - 1,5% 

Производство электроэнергии в РФ в 2022 г. выросло по сравнению с 2021 г. на 0,7% - до 
1138,7 млрд кВт.ч, говорится в статье вице-премьера Александра Новака для журнала 
"Энергетическая политика". 

Энергопотребление выросло на 1,5% - до 1123,6 млрд кВт.ч. 
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"Было введено 1,62 ГВт новых мощностей. При этом четверть из них (более 
400 МВт) -это объекты возобновляемой энергетики. Выработка электроэнергии на 
возобновляемых источниках энергии выросла на 38%", - подвел итоги Новак. 

По итогам 2021 г. энергопотребление в РФ увеличилось на 5,4% к уровням 2020 г., до 
1,107 трлн кВт.ч. Производство составило 1,131 трлн кВт.ч (+6,3%). 

 ИА "Финмаркет" 
 

Сбербанк: количество ипотечных сделок резко сократилось с начала года 
Сбербанк отмечает спад на рынке ипотеки в Москве и Петербурге. Количество 

ипотечных сделок в этих городах сократилось в январе на 36% и 18% соответственно. 
По данным "Домклик" (принадлежит Сбербанку), россияне в январе взяли в Сбербанке 

53 тыс. ипотечных кредитов, что на 5% меньше, чем в январе 2022 г. 
Регионами, лидирующими по количеству ипотечных сделок, оказались в январе Москва 

(3,6 тыс. кредитов), Московская область (3,2 тыс.), Краснодарский край (2,8 тыс.), Тюменская 
область (2,7 тыс.), Башкирия (2,5 тыс.) и Петербург (2,4 тыс.). 

В целом, спрос на ипотечные кредиты упал в Петербурге на 36%, в Москве – на 18%, 
Подмосковье – на 15%. 

"В число лидеров по приросту количества ипотечных сделок Сбера вошли 
Краснодарский край (+ 37%), Тюменская область (+ 10%), Республика Башкортостан (+ 6%) и 
Красноярский край (+ 7%)", – отмечает "Домклик". 

Вести 
 

Муниципалитетам не нужны мусорные полномочия. КС попросили разобраться с 
ликвидацией бесхозных свалок за счет местных властей 

Конституционный суд (КС) рассмотрит жалобы руководства двух муниципальных 
образований, которых заставляют за свой счет ликвидировать бесхозные свалки, хотя это 
выходит за рамки их полномочий. Муниципалы апеллируют в том числе и к новым 
положениям Конституции о единстве публичной власти, которые предполагают 
согласованное действие ее различных уровней как единого целого во благо граждан. 

Конституционный суд, по сообщению на его сайте, принял к рассмотрению жалобы 
властей города Кодинска (Красноярский край) и Новосибирского района Новосибирской 
области. Они оспаривают нормы ряда законов (в том числе «О введении в действие 
Земельного кодекса», «Об общих принципах организации местного самоуправления (МСУ)» и 
«Об отходах производства»), но их претензии сводятся, в сущности, к одному: на 
муниципалов возложили обязанности по ликвидации бесхозных свалок в отсутствие 
соответствующего финансирования. 

В 2015 году КС уже разбирался с бесхозными свалками и указал, что муниципалитет не 
может отвечать за ликвидацию таких свалок в лесах, так как они относятся к сфере 
ответственности вышестоящего, регионального уровня власти. Но на сей раз речь идет о 
свалках на участках, госсобственность в отношении которых до сих пор не была 
разграничена. Ленинский райсуд Новосибирска в 2020 году решил, что за свалку должен 
отвечать муниципалитет, так как она возникла «в связи с ненадлежащим исполнением 
администрацией своих обязанностей, связанных с использованием земельного участка» и 
«непринятием мер для очистки территории». В том же году арбитражный суд Красноярского 
края взыскал с администрации Кодинска в пользу местного оператора ТКО 334 тыс. руб., 
потраченных на ликвидацию несанкционированной свалки. Суд ссылался в том числе на 
закон о введении в действие Земельного кодекса, из которого вытекает, что раз уж местные 
власти отвечают за распределение расположенных на их территории земель, то должны 
отвечать и за их содержание, даже если собственник участка не определен. 

Заявители с таким подходом категорически не согласны. Они ссылаются на то, что закон 
об МСУ и Бюджетный кодекс прямо запрещают муниципалитетам участвовать в отправлении 
государственных полномочий и решать вопросы, отнесенные к компетенции органов 
госвласти, за счет местных бюджетов. Между тем разработка и охрана земель относятся к 
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полномочиям федерации, а вопросы владения и пользования землями находятся в 
совместном ведении РФ и субъектов, напоминают заявители. 

Земельные участки, собственность на которые не разграничена, являются 
госсобственностью, настаивает в своей жалобе администрация Кодинска. Сейчас ни 
основания, ни условия содержания таких участков не определены — это пробел в 
законодательстве, который не должен восполняться за счет сил и средств муниципальных 
образований. Тем не менее пока именно на местные власти продолжают возлагать 
полномочия, которые не отнесены законодателем к вопросам местного значения и не 
обеспечены финансированием. Это противоречит конституционному принципу 
самостоятельности МСУ и нарушает принцип единства публичной власти, настаивают 
заявители. Они напоминают, что КС, одобрив в 2020 году поправки к Конституции, разъяснил 
этот принцип как согласованное действие различных уровней публичной власти. Реализация 
полномочий по содержанию земельных участков должна представлять собой комплексную 
работу всех уровней системы публичной власти как единого целого во благо граждан, 
подчеркивается в жалобе. Поэтому заявители просят признать спорные положения не 
соответствующими Конституции в той части, в какой они позволяют возлагать на 
муниципалитеты ответственность за полномочия, которыми они не располагают. 

…С точки зрения логики закона регион должен либо навести порядок на 
подведомственной ему территории, либо передать полномочия муниципалитету вместе с 
финансированием, рассуждает экс-представитель Госдумы в КС Марина Беспалова. С другой 
стороны, по оценкам экспертов, не разграниченными окончательно остаются более 200 
полномочий, и в каких-то ситуациях это может стать источником неопределенности, 
резюмирует эксперт. 

Коммерсантъ 
 

Россияне испугались нового повышения оплаты ЖКХ с 1 марта 
С 1 марта у россиян могут еще раз подняться платежи за коммуналку. Пока мы с вами не 

до конца очухались после декабрьского повышения тарифов на 9%, уже подоспели поправки 
в правительственное постановление о пересчете средств за содержание общедомового 
имущества, которые и обрадуют нас с вами этой весной. В общем, снова шарим по карманам 
и сусекам. 

Правительство РФ подготовило поправки в свое постановление № 354 «О 
предоставлении коммунальных услуг собственникам...». Они касаются изменения порядка 
оплаты жильцами общедомовых нужд. В профильном комитете Госдумы подтвердили факт 
рассмотрение правительственных поправок. Общественные организации в сфере ЖКХ бьют 
тревогу: новая статья оплаты для жильцов может появиться уже с 1 марта. 

Почему-то казалось, что после декабрьского повышения тарифов наша коммуналка 
успокоится. Ведь она была внеплановой, с 1 июля минувшего года у нас уже выросла оплата 
за ЖКХ. Да и правительство клятвенно заверяло, что теперь на целых полтора года о 
тарифах на воду, тепло и свет можно забыть, как о кошмарном сне. 

Но не тут-то было. Реформы продолжаются. Их цель — «приблизить расчетные 
значения потребления коммунальных услуг к уровню их фактического потребления». И 
разделить строку «содержание и ремонт» на две составляющие: ремонт - отдельно и 
содержание — отдельно. 

Как поясняют эксперты, многоквартирные дома в России сильно отличаются друг от 
друга. Есть советской постройки, немалый жилой фонд занимают даже дореволюционные 
дома. Где по техническим причинам просто невозможно установить приборы учета 
расходования ресурсов. 

В этой ситуации, начисляя оплату собственникам, коммунальные службы исходили из 
нормативов потребления, которые рассчитываются по средним значениям за 12 месяцев в 
году. Теперь задача стоит по-другому: максимально приблизить расходы на ОДН 
(общедомовые нужды) к их фактическому потреблению — даже в отсутствии приборов учета. 

Опытные коммунальщики, отдавшие много лет своей профессии, честно признаются, что 
они пока не представляют, как это практически можно сделать. 
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Но, как говорится, попытка не пытка. Теперь за круглосуточно горящие в подъезде 
лампочки, за воду, которой уборщицы моют лестничные пролеты, да и за многое другое 
придется платить квартиросъемщикам. Даже появилась дополнительная опция: ранее не 
существующий тариф на оплату норматива на подогрев воды. 

В общем, никто не говорил, что будет легко. 
Тем не менее, власти, как могли, подсластили нам пилюлю, пытаясь 

продемонстрировать, что коммуналка может не только дорожать, но и дешеветь. Так, если 
собственник отсутствовал в квартире больше 5 дней, он имеет полное право за вывоз мусора 
платить меньше. Для этого ему нужно прийти в управляющую компанию, написать заявление 
и прикрепить к нему документы, подтверждающие, что он не жил в доме (и соответственно, не 
мусорил) более 5 суток. 

К сожалению, отпуск на даче (ведь многие горожане уезжают за город на все лето) такой 
уважительной причиной не является. Все, что может доказать вашу непричастность к мусору 
— это путевка в дом отдыха (с приложением авиа- или железнодорожных билетов) или 
командировочное удостоверение. «За бортом» остаются и те, кто имеет много квартир, но 
живет (и мусорит) только в одной из них  

Грядущее продолжение реформы ЖКХ мы попросили объяснить Павла Склянчука — 
эксперта «Народного фронта» по коммунальным вопросам. 

- По каким позициям будет производиться перерасчет оплаты? 
- Самая большая статья расходов — тепло. Наши дома имеют низкую 

энергоэффективность, допускают значительные потери тепла. Здесь ожидаются самые 
существенные изменения. Вторая опция - расходы по электроэнергии. Это лифтовое 
хозяйство, освещение в подвалах и на чердаках. Третье — водоснабжение. Оно связано не 
только с расходом воды, но и на опрессовку сети при подготовке к зиме... 

- Извините, но вот за эти самые услуги нам в декабре и повысили тарифы — и за тепло, 
и за свет, и за воду! Теперь опять? 

- В декабре был расчет, связанный с индивидуальным потреблением ресурсов в 
квартирах. Теперь изменения коснутся общедомовых нужд, которые индивидуально от 
человека как бы не зависят. Допустим, расход воды на поливе клумбы у придомовой 
территории. Сегодня подобные расходы ложатся на управляющие компании, они их 
оплачивают из собственных средств, в результате чего несут убытки. 

- И на сколько увеличится оплата коммуналки для граждан? 
- К сожалению, в ЖКХ нет объективных и прогнозных данных, по которым можно было бы 

предположить, как эти изменения способны ударить по кошельку потребителя услуг. По 
закону, на собственнике лежит все бремя содержания жилья. Если управляющие компании 
превысят свои полномочия и «повесят» свои убытки на квартиросъемщиков, их решения 
можно и нужно оспаривать. 

- Когда конкретно нам придут новые платежки? С 1 марта? 
- Пока официально власти дату не объявляли. Об этом говорят разные общественные 

ассоциации. С 1 марта вступают в силу изменения в правительственном постановлении. 
Затем, по итогам изменений, будет перерасчет в домах, которые раньше не учитывали 
объемы потребления. Минстрой пытается решить проблему неучтенных коммунальных 
ресурсов, которые идут на нужды всего дома и за которые никто не платит. 

Московский комсомолец 
 

6. Разное 
 

Европа вполне самостоятельна в нелюбви к России 
В последнее время пришел целый ряд новостей, так или иначе доказывающих 

зависимость европейских стран от США. «Прогиб» Германии по вопросу поставки Украине 
большой партии танков «Леопард». Готовность Швейцарии разрешить реэкспорт своего 
оружия всё той же Украине и ее готовность отправить своих военных в штаб НАТО. 
Возможное участие Норвегии вместе с американцами в подрыве «Северного потока». Список 
можно продолжить, вспомнив почти любую из стран, входящих в ЕС и НАТО. 
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В связи этим возникает вопрос: как же это США удается добиться такого 
послушания? Неужели европейцы напрочь лишены собственной воли и готовы в ущерб себе 
полностью добить отношения с Россией? Ведь слишком ясно, что американцы на этом 
наживутся или как минимум потеряют намного меньше денег, чем европейцы. Всё выглядит 
так, как будто европейские страны превратились в полуколонию США, а их руководители 
вообще лишены способности принимать самостоятельные решения. 

Отрицать зависимость Европы от США бессмысленно. На территории европейских стран 
находятся сотни американских военных объектов. Европейские страны десятилетиями 
тратили на оборону «гроши», предпочитая переложить заботу о своей военной безопасности 
на американцев. Естественно, что подобная политика имеет свою цену и ведет к росту 
зависимости. Кроме военной составляющей, можно вспомнить и сотрудничество европейских 
политиков с американскими фирмами и НКО. И еще много что. 

Но свидетельствует ли это о полном отсутствии у европейцев собственной воли? Ни в 
коем случае. Вспомним, например, о резком недовольстве Евросоюза планами США помочь 
субсидиями собственным производителям. И речь шла не о «смутьяне» Дональде Трампе, а 
о Джозефе Байдене. Еще раньше, при Бараке Обаме, с которым у ЕС тоже сложились 
хорошие отношения, канул в Лету проект Трансатлантического торгового и инвестиционного 
партнерства (ТТИП). Канул по воле европейцев, защищавших своих производителей. 

В международно-политической области ЕС тоже совсем не всегда следует за США. Так, 
отношения с Китаем у него значительно теплее, чем у американцев. Жесткие заявления 
американцев в адрес Ирана тоже не всегда приходятся по нутру европейцам. В палестино-
израильском конфликте Евросоюз скорее занимает сторону Палестины, в то время как США 
постоянно поддерживают Израиль. Разногласия имеются и по вопросам окружающей среды, 
смертной казни… Так что о полном подчинении Европы американцам говорить не приходится. 

Но нам виднее, конечно, то, что касается России. А вот здесь разногласия действительно 
минимальны. И, пожалуй, именно в отношении нашей страны у США и Евросоюза 
наблюдается наибольшее единство из всех вопросов международно-политической повестки 
дня. Отсюда и возникает впечатление, что европейцы начисто лишены собственной воли, и 
лишь повторяют за американцами, как попугаи. Однако единство антироссийской линии 
Запада продиктовано желаниями не только США, но и самих европейцев. 

Начнем с того, что в Европе воспринимали Россию как минимум подозрительно еще до 
того, как США вообще появились на карте мира. Чаще всех в истории с нами воевала Швеция 
– аж 16 раз. В той или иной степени, с Россией хотя бы однажды в каком-либо качестве 
воевали почти все – может, разве что кроме совсем маленьких Мальты и Исландии. 
Стереотипы о «страшной, большой, варварской» стране на востоке от Европы зародились 
примерно 500 лет назад, и с тех пор бесконечно подпитываются чем-то новым. В Германии, 
Франции, Италии, далее везде. 

Неужели это американцы объяснили Польше, что Россия и русские – это плохо? Что до 
того веками у нас была дружба, а тут раз – и поворот на 180 градусов? Или в Финляндии и 
Швеции не было страха по поводу того, что русские в случае отмены виз ломанутся на их 
территорию и захватят все рабочие места? Были, еще как. Даже в далекой от нас Португалии 
недолюбливают Россию за то, что она не хочет отречься от «тоталитарного прошлого» так, 
как это сделала она. И не США португальцев этому научили. 

В общественном мнении европейских стран распространено как минимум настороженное 
отношение к России. И так было и до 2022-го, и даже до 2014 года. Нынешние акции протеста 
в Европе, связанные с ростом цен и ухудшением качества жизни на фоне антироссийских 
санкций, отнюдь не проходят под лозунгом «Давайте дружить с Россией, чтобы не стать 
колонией США». Партии и отдельные кандидаты, призывающие к подобному, считаются 
маргиналами и в лучшем случае могут провести в парламент небольшую фракцию. 

У европейцев достаточно поводов не любить Россию – и никакие американские 
подсказки им в этом не нужны. Наша страна – слишком большая, слишком непонятная и 
слишком «закрытая» для большинства жителей Европы. Она живет по иным правилам, 
нежели Евросоюз и его отдельные государства. У нее «плохо с демократией» и 
толерантностью – у нас «всего» два пола людей, например. Она подчеркивает свой 
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суверенитет, не желая играть по европейским правилам «партнерства» и «соседства». Да 
еще и мешает распространению этих правил на восток, на страны бывшего СССР. 

Россия обладает большими природными богатствами, и европейцам, лишенным их, она 
не дает покоя больше, чем американцам, у которых они есть. Неужели европейские 
чиновники и бизнес не хотят получить контроль над ними, и только по воле США пытаются 
подорвать нашу страну? Или европейский обыватель не мечтает получать дешевые 
энергоносители из подконтрольной Евросоюзу России? Суверенная Россия станет диктовать 
свои правила и цены, а вот несуверенная будет европейцам подчиняться. 

Не только глава дипломатии ЕС Жозеп Боррель, но и большинство простых европейцев 
воспринимают свой континент как «цветущий сад среди джунглей». И для них в порядке 
вещей, что они должны быть примером для подражания другим. Они построили континент, 
где можно спокойно ходить по улицам и где почти нет бедных. Они – не американцы. США 
для них – порождение европейской цивилизации… И Россия смеет их, таких «передовых», не 
слушаться? Тем более что русские – сами вроде бы как белые христиане… 

Кстати, о «белых христианах»… Для одних в Европе Россия – это ближайшая из 
чужеродных азиатских стран, которую нужно ослабить, чтобы она не влияла на их дела. Для 
других она – обычная европейская страна, которая «сбилась с верного пути», и ее нужно на 
него вернуть. Обе точки зрения в итоге приводят к желанию наказать нашу страну. И США 
смотрится как естественный союзник по «приведению русских в чувство и указанию им их 
места». Ради этого можно немного и неудобства в виде роста тарифов потерпеть. 

Потому, при всей явной зависимости от американцев, нельзя говорить об отсутствии у 
Европы собственной воли по вопросу политики в отношении России. Европейцы уверены, что 
наше ослабление в полной мере отвечает их интересам. Поэтому они будут вооружать 
Украину, пока хватит сил. И указывать России «ее место» даже ценой того, что во внешнем 
мире такая политика кажется проявлением вассалитета по отношению к США. 

Взгляд 
7. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 14.02.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73,63  ▲ 0, 84 

EUR 78,67  ▲ 0, 62 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 


